LaVoz | SÁBADO 22 DE | 17

Ciudadanos



ATENCIÓN TEMPRANA. La recomendación es no subestimar síntomas y acudir rápidamente a consulta en centros de salud

Dengue. Se duplican los casos, pero siguen muy por debajo del 2024

SALUD. Se reportaron 1.371 casos, casi el doble de los 773 de la semana pasada. La vacunación sigue siendo baja. Recomiendan no desatender síntomas y reforzar el descacharreo en los patios, tras las lluvias.

e una semana a la otra, casi se duplicaron las notificaciones por dengue positivo en Córdoba, según un informe del Ministerio de Salud provincial

El informe de este viernes, tras una nueva sala de seguimiento de las enfermedades transmitidas por mosquitos del Ministerio de Salud de la provincia, consigna que en lo que va de la temporada 2024-2025 se han reportado 1.371 casos, 1.365 fueron autóctonos y 6 importados.

La semana pasada se habían reportado 773 casos, 767 fueron autóctonos y seis importados.

El número de casos crece, pero sigue siendo bajo en comparación con la temporada 2024. Para esta época, entonces, había más de 130 mil casos. "Es un 94% menos de casos que en la temporada anterior", precisó la directora de Epidemiología, Eugenia Vittori.

Hay una novedad relevante en el detalle de los departamentos con mayor incidencia esta temporada. El lugar de mayor incidencia es San lavier (con 388 casos), lo que lo ubica arriba de Capital (con 279). Luego siguen Santa María (265). General San Martín (146) y San Alberto (137). Mientras que las ciudades que registraron más de 100 casos autóctonos a la fecha son: Córdoba (278). Villa María (140); Villa Dolores (208). San losé (136) y Alta Gracia (258).

En lo que va de la temporada el Ministerio de Salud lideró 344 operativos de bloqueo de foco ampliados en la provincia. 153 realizados por el Departamento de Zoonosis y 191 desarrollados por los municipios bajo la coordinación de la provincia En estas acciones se visitaron un total de 30.613 viviendas.

La vacunación sigue mostrando una baja cobertura. Se consignó que 37.696 personas ya recibieron prime ra dosis de la campaña de vacunación provincial, y 12.918 completaron su esquema de vacunación. La estrategia de inmunización avanza sobre personas entre 4 y 59 años que hayan cursado dengue con internaciones mayores a 24 horas; personal de salud de hasta 59 años, tanto del sector público como privado; y policías Duar, bomberos y personal del Servicio Penitenciario hasta los 59 años La adhesión en algunas de estas poblaciones priorizadas es inferior al

Una vez más, el Ministerio remar có la relevancia de la consulta tem prana y la notificación oportuna de los síndromes febriles por parte de los equipos de salud.

"Ante la presencia de síntomas como fiebre, dolor de cabeza y detrás de los ojos, dolor muscular o en las articulaciones (en especial muñecas y tobillos), erupciones o manchas en la piel o malestar general, se debe acudir al centro de salud más cercano", indicaron las autoridades de Salud.

A su vez, recordaron que "es importante no automedicarse; en especial, no consumir aspirinas o ibuprofeno ni aplicarse inyecciones intramusculares, y acudir a la consulta rápidamente".

En un contexto de mayor circulación, remarcaron que es importante profundizar los cuidados para evitar la proliferación del mosquito Aedes aegypti, vector del dengue, la chikunguña y el zika

"Es fundamental revisar el hogar en busca de cualquier recipiente que pueda acumular agua y que se pueda convertir en un potencial criadero de larvas. Los mismos deben ser desechados, vaciados, limpiados o colocados boca abajo", puntualizaron.

Vittori enfatizó que es muy importante mantener el peridomicilio limpio porque "las temperaturas templadas y con un ambiente húmedo, luego de lluvias, son las condiciones óptimas para el desarrollo del mosmito"

En cuanto al interior de la casa, recomendaron prestar atención a los floreros o plantas en agua y los portamacetas. En estos casos se sugiere reemplazar el agua por arena; en tanto los segundos deben ser vaciados y limpiados con frecuencia

Ádemás, es necesario fortalecer los cuidados para evitar picaduras, como:

- Colocar telas mosquiteras en puertas y ventanas.

Usar repelentes

- Utilizar ropa clara que cubra los brazos y las piernas, especialmente durante las actividades al aire libre.

- Proteger con tules las cunas y cochecitos de bebés

No desatender síntomas

Al existir ya una importante circulación viral, se recomendó a la población la consulta temprana y la notificación oportuna de los sindromes febriles a los equipos de salud.

"Ante la presencia de síntomas como fiebre dolor de cabeza o detrás de los ojos, dolor muscular o en las articulaciones (en especial, muñecas y tobillos), erupciones o manchas en la piel o malestar general, se debe acudir al centro de salud más cercano", indicaron

"Es clave la consulta temprana y que no se automediquen, que consulten en los centros de salud más cercanos, ya actualizados en el manejo de la atención y que fueron capacitados para atender a los pacientes sin complicaciones y derivar los cuadros más complejos", explicó Vittori.

Alerta en Córdoba por el sarampión en el Amba

La confirmación de 13 casos de sarampión en el Área Metropolita na de Buenos Aires (Amba) activó un alerta en el sistema de salud para la "búsqueda activa y notificación de los casos febriles con exantema o rush cutáneo*, detalló Vittori. Por el momento, no hay casos positivos en Córdoba, aun que uno pasó cerca: un contacto estrecho de dos mujeres que vinieron de Rusia, no vacunadas, que forman parte del conjunto de positivos de Amba, no se contagió. El hombre, que cumplió 21 días de vigilancia epidemiológica, tenía dos dosis de vacuna.

La cobertura poblacional en Córdoba en niños de un año es del 88% y entre los niños de 5 y de 6 años del 90%. No es un mal número, pero está por debajo de la recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) del 95%.

Por el brote, en el Amba se dispuso administrar una dosis extra de vacuna en el grupo de niños de entre 6 y 12 meses, que se denomina en la jerga médica "dosis cero". También se va a hacer una dosis extra en el grupo que va de 1 a 1 años y se recomienda a mayores de 5 que revisen su carne y de no tener dos dosis que concurran al vacunatorio a aplicarse una deces

Por este brote, el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires reclamó a la Nación una urgente campaña de vacunación para reforzar las coberturas



SARAMPIÓN. Ya hay brote en el Amba y se extiende la alerta.